

Notas editoriales

Alarmanter proporciones está tomando la criminalidad entre nosotros.

Parece que el más pequeño incidente, el más leve disgusto, lo que entre personas cultas apenas deja una impresión desagradable, cuyo recuerdo se extingue pronto, da origen en estos días a escenas de sangre y duelo.

Y no basta a detener la mano homicida, la consideración de que, por la Ley, se hace más fácil comprobar un crimen, y aplicar en consecuencia, la pena correspondiente, ni el terrible peso de ésta, con un máximo de 16 años de penitenciaría.

¿De dónde arranca la criminalidad entre nosotros? ¿Por qué en vez de disminuir, se arraiga más profundamente?

Nació en el seno mismo del hogar, al calor del afecto mal entendido de los padres, que no se esforzaron en hacer de sus hijos hombres de bien, ciudadanos útiles a la sociedad.

Y cobra alientos poderosos merced a muchas circunstancias, que, dichas ya repetimos ahora, por ver si se logra la corrección del nefando mal.

El aguardiente, que en excesivo consumo enciende al hombre en el lodo de todas las bajezas, máxime si a éste no se le hizo sentir alguna vez el fuego vivificador de la dignidad.

La escasez de medios para reprimir los ímpetus del carácter, escasez que no siempre permite la acción inmediata, constante, enérgica de la Policía, es otra de las graves causas de la criminalidad ambiente.

Tomen interés los padres de familia en la educación de sus hijos, y habrá mañana más hombres con idea cierta de la dignidad personal.

Centuplicque la Policía su acción, como guardián del orden público, y den los particulares cuanto de sí puedan para ayudar a aquélla en sus difíciles labores, y de seguro disminuirá el torrente de sangre que amenaza arrollarnos.

La frecuencia de los acontecimientos que nos ocupan, denuncian lamentable anomalía en las sociedades.

No permitamos que se eclipsen el brillo de nuestras obras ma-

demanda el empuje devastador del patriotismo exige nobles sacrificios; por dignos y por patriotas, hagamos obra grandiosa en pro de la regeneración social

Quito al día

(Por telégrafo)

Mayo 30

EL TIEMPO
Como estaba anunciado ayer tuvo lugar la entrega de una hermosa bandera chilena obsequiada por la colonia de la misma nación hermana, encabezada por su honorable Ministro. La entrega la hizo a

la Escuela Militar el señor don Víctor Eastman, en hermosas frases.

El señor General Director del establecimiento agradeció la hora dispensada a su Instituto y prometió conforme al deseo de los donantes condicionar al monumento que deberá servir de reposo eterno para los restos del Gran Mariscal de Ayacucho.

—El Presidente de la República, el Ilmo. Sr. Arzobispo, el H. Cuerpo Diplomático, los Ministros de Estado, & acudieron a la Sala Capítular de San Agustín para que tenga efecto la sesión solemne de la Academia de Historia: pues este lugar está consagrado por la fama y la gratitud de los ecuatorianos, adonde acudieron los iniciadores de nuestras libertades políticas y se suscribió el acta que nos hacía nacer a la vida libre é independiente.

ARCAIB

El banquete de anoche

AGASAJO A LA MISIÓN BELGA

Anoche se dió un gran banquete en el aristocrático Club de la Unión, al Excmo. señor Barón de Groot, Ministro de Bélgica y a la Misión Belga, que preside dignamente el señor doctor Rouma.

El amplio comedor donde se sirvió el banquete, estaba primorosamente adornado por millares de bombillas eléctricas y multitud de flores naturales; así como la mesa donde tomaron asiento todos los invitados, además de los miembros de la Misión y de la Cámara de Comercio.

Ofreció el banquete el señor Gobernador de la Provincia don Jorge Pareja a nombre del Supremo Gobierno y le contestó con frases galanas y muy significativas y patrióticas el Excmo. Sr. Ministro de Bélgica.

Una gran orquesta amenizó con escogidas piezas musicales tan simpática fiesta.

La situación internacional americana

El rechazo por el Brasil de la petición boliviana.—Un peruano que cree en el éxito de las conferencias de Washington.—Las aguas del río Mauri.—Bolivia acepta la comisión de juristas.

El Brasil rechazó la petición de Bolivia para que gestionara su admisión en las conferencias chilenoperuanas de Washington. La negativa se ha basado en la constatación que el Presidente Harding dió a Bolivia.

—El político peruano señor Paz Solís, Encargado de negocios de su Patria en Montevideo cree que las conferencias de Washington tendrán éxito.

La cancillería boliviana manifestó a nuestra Legación en La Paz que aceptó la proposición chilena para un arreglo en la cuestión de las aguas del río Mauri, entregando la solución a una comisión formada por 3 juristas chilenos y 3 bolivianos o a la Corte Internacional de La Haya.

Pero como no está determinada la comisión de juristas internacionales agrega que en el caso de que aquellos no llegaran a un resultado se entregará el asunto a un juicio público, pues carece de fuerza material para defender sus derechos.

En la cancillería se ha recibido el texto de la nota que el Brasil envió a Bolivia, rechazando su petición para gestionar ante Chile y el Perú su admisión en las conferencias de Washington.

El Plenipotenciario chileno ante las conferencias de Washington, don Luis Izquierdo ha de clarado que los asuntos que habremos de tratar en Washington constituyen una cuestión abierta, sin misterios ni reservas.

Anuncios de Washington que causaron honda impresión las falsas noticias publicadas por "La Razón" de Buenos Aires acerca de que los delegados chilenos y peruanos llevarán un arreglo ya convenido entre los Presidentes Alessandri y Leguía en el sentido de terminar las negociaciones con la forma de un Tratado según el cual Chile devolvería al Perú el dominio de la soberanía de Tacna, quedando definitivamente Arica para el Perú.

Esa información la desmintió el Embajador peruano Fezet quien vendrá a Lima para regresar con los Plenipotenciarios de su patria señores Herólan Velarde y Melitón Porras.

Un telegrama de Washington dice que el Gobierno de Estados Unidos ha reterado sus oídos para la solución satisfactoria que el canciller Mr. Hughes desea procurar año asistido a las negociaciones.

El adicto naval japonés, entrevistado en Concepción, opinó por el indiscutible derecho de Chile a Tacna y Arica puesto que las ha poseído cuarenta años y las ha transformado completamente.

Siguen las fiestas centenarias

[Por telégrafo]

Quito, Mayo 30.

EL TIEMPO
Por disposición del señor Presidente de la República, mañana se repetirá la Revista de gimnasia que los niños y niñas de todas las escuelas de la Capital ejecutaron el 20 del presente mes, en el parque 24 de Mayo.

Corresponsal

Milagro

Mayo 29 de 1922.

Señor Director de

EL TIEMPO

Guayaquil.

Hasta ahora podemos explicarnos, por qué se ha tenido la osadía de calificar como discurso brillante, el pronunciado el 24 de Mayo en la "Escuela Municipal de Niñas"; ya que en resumen verídico, la citada pieza, se redujo a ensalzar méritos personales, admitiendo como tales, el andar levantando coletas para comprar piano, el mismo que apenas es un hotel de polillas y cucarachas, las que andan felices en cada martinete, escapando temporalmente, cuando se hace lanzar al teclado su sonido lúgubre y monótono que recuerdan las resacas en las playas marinas.

Después de grosería, es invitar a los Miembros de la Corporación Municipal a un acto solemne, sólo para hacerles acusaciones injustas, porque no accedieron a la compra del citado instrumento musical con dinero de las cajas del Ayuntamiento; y la falta es más grave si se tiene en cuenta, que el Municipio jamás negó su apoyo a iniciativa feliz; y que en este mismo caso hubiese accedido, a no ser porque se dibujaba a las claras el principio de imposición.

No abundaremos el punto, por consideraciones al sexo; pero con el bisturi de la crítica pudiéramos hacer una completa disección; y es que el material al respecto es abundantísimo.

Si enciamos, por eso los fue-

gos, quedando listos para abrir los de nuevo en toda la línea si acaso, algún truchimán de los que quemar incenso en el prebetero de la adulación, trata de refrescarse con nosotros que dicho sea de paso nada tenemos

MARIO

Exposicion pro hambrientos de Rusia

RESULTADOS PECUNIARIOS OBTENIDOS

La comisión organizadora de la exposicion pro hambrientos de Rusia, en Buenos Aires acaba de dar a conocer los resultados pecuniarios obtenidos con aquélla.

En concepto de remates, rifas, ventas en particular, donaciones, etc. se ha percibido la suma de 6 281,10 pesos moneda nacional, de los cuales hay que deducir 212,70 pesos en concepto de gastos en general, restando 6.068,40 pesos, que han sido depositados en el Banco de la Nación y girados luego contra el Deutsche Bank, de Berlín, al cambio de 240, con destino a las comisiones que el viejo continente se encargan de socorrer a las víctimas de la catástrofe social moscovita.

MARDEU

Concejo Cantonal

LA SESIÓN DE ANOCHE

Fuó instalada a las 9 de la noche, bajo la presidencia del señor doctor Carlos Arroyo del Río y con asistencia de los concejales señores doctor Abel Gilbert, Alejo Mateus A., J. Gabriel Pino Roca, Carlos Febres Cordero, doctor Roberto Solís V., doctor Carlos Benites Salcedo y el oficial lo que actuó de Secretario por encontrarse ausente éste.

—Se procedió a la lectura del acta de la sesión anterior y se leyó el informe del Jurado que se nombró para fallar sobre el periódico que publicó la mejor información histórica y gráfica de la Batalla de Pichincha, indicando que el diario "El Telégrafo" fué acreedor al premio municipal.

Dijo el presidente que el Concejo indicara el día y la forma en que se debía entregar el premio y el Municipio le facultó ampliamente para que en cualquiera de las sesiones próximas se verificase la entrega, haciéndose al efecto algunas invitaciones de acuerdo con el Director de "El Telégrafo".

Se procedió a practicar los escrutinios de las elecciones para Diputados por el Guayas, nombrándose escrutadores a los señores Carlos Febres Cordero y doctor Abel Gilbert.

El resultado fué el siguiente:

Señores: Dr. Carlos Arroyo del Río 12921, Felipe Avellán González 12710, J. D. Martínez Mera 12688, Alejo Mateus Amador 12359, Dr. Modesto Chavéz Frnco 12446, Belisario Hinojosa 12455, Dr. Pablo D. Terán Lascano 3418, Dr. Carlos A. Benites Salcedo 4193, Dr. Juan Telésforo Pazminio 3080, Dr. Gonzalo Zevallos 3723, Jerónimo Avilés Aguirre 3777, Aurelio Sempértegui Parede 2801, Jacinto Jovín Ar



El disfraz del anonimista y del calumniador

Así, ni más ni menos se ha presentado siempre el anonimista y el calumniador para zaherir con su enlazado rabo a todo cuanto puede servirle de estorbo en el camino.

Véis, aquí está el calumniador llevando bajo su coraza de viejas la pluma nefasta que borronea una cuartilla para resollar por la herida.....

Y sobre esa cabeza que ostenta el pelo de la zebra y de la envidia, de la iniquidad, el odio, la infamia y la calumnia, va un sombrero de fraile adquirido en las antiguas sacristías.

Y como la fiera traicionera se echa sobre el fango para cazar las reputaciones que no pueden morderse, cuando brillan muy por alto de lo que siempre ha pretendido el envidioso incepto.

He ahí una rareza que parece más bien un aborto de la naturaleza echado al mundo en cuatro patas.....

HAJALOXADO

FORTALECE LOS NERVIOS Y ENROJECE LAS MEJILLAS

RECOMENDADO POR LOS MEJORES MEDICOS DE TODO EL MUNDO.

¡Corra! ¡Salvese!

¡Escápese! Salvese de la amenaza que la perenne, huya del fatídico espectro que se cierne sobre su vida. —la ANEMIA! Es la Anemia que le acusa, que le agarrará al punto si no se apresura.

¡Salvese!

En la palidez de V., esas palpitaciones, esa falta de digestión, esa carencia de energía para pensar o trabajar, son gritos de alarma para que V. esté alerta y se defienda a tiempo.

Tome las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, que son preparadas expresamente para ello, para dar a V. la firmeza de sangre roja que la hará fuerte y vigorosa, triunfante a la anemia.



¡Corra! ¡Salvese!

¡Escápese! Salvese de la amenaza que la perenne, huya del fatídico espectro que se cierne sobre su vida. —la ANEMIA! Es la Anemia que le acusa, que le agarrará al punto si no se apresura.

¡Salvese!

En la palidez de V., esas palpitaciones, esa falta de digestión, esa carencia de energía para pensar o trabajar, son gritos de alarma para que V. esté alerta y se defienda a tiempo.

Tome las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, que son preparadas expresamente para ello, para dar a V. la firmeza de sangre roja que la hará fuerte y vigorosa, triunfante a la anemia.

EL ACIDO URICO Y LOS RINONES

EL exceso de ácido úrico en la sangre es la causa del reumatismo, ciática, lumbago y de la debilidad de los riñones.

Los alimentos de difícil digestión, las bebidas alcohólicas, el demasiado trabajo y las malas costumbres aumentan considerablemente la formación de este veneno al extremo de que los riñones se fatigan con el esfuerzo que hacen para separarlo de la sangre por medio de la filtración.

Una vida higiénica y moderada disminuyen la formación de este ácido, el trabajo de los riñones es menor y evita el que se cristalice y deposite en las venas, músculos o coyunturas.

Estas medidas preventivas se completan fortaleciendo los riñones con **Las Píldoras de Foster**.

Esta medicina especialmente preparada para estos órganos no solo los defiende contra las enfermedades e impiden su desarrollo cuando los primeros síntomas se presentan sino que también obran con éxito en casos avanzados de reumatismo, lumbago, ciática, amigdalitis, hidropesía, inflamación de los riñones y de la vejiga y demás trastornos ocasionados por la presencia del ácido úrico.

Las Píldoras de Foster no afectan los intestinos, obran directamente sobre los riñones y la vejiga y son antisépticas, preventivas y curativas.

Han sido ampliamente recomendadas en todo el Mundo durante más de 50 años.

Ninguna medicina para los riñones es tan famosa como **Las Píldoras de Foster**.

De venta en todas las boticas. Solicite nuestro folleto sobre las enfermedades renales y se lo enviaremos absolutamente gratis.

(D) FOSTER-McCLELLAN CO. PHILA., N. Y. E. U. A.

LAVOL dá un Alivio Instantáneo

¿Sufrir Usted la comezón picante, los terribles dolores de eczema u otras enfermedades de la piel? Aquí está un alivio instantáneo para Ud. Unas pocas gotas de Lavol, el gran específico para uso externo, y la picazón desaparece. —Que agradable! —La comezón, los dolores, se fueron en un sólo momento. Lavol cura. La realización de las centenares de curas efectuadas por Lavol causó una grande demanda de este remedio maravilloso.

En venta en todas las droguerías y farmacias.

Depositorios Generales BOTICA Y DROGUERIA DEL SUR, Guayaquil



CUANDO EL CIEGOS SE AGOTA

EL CONDIAL de CURBEREN

THE UNION MEDICINE COMPANY, NEW YORK

Para las FIEBRES PALÚDICAS deben tomarse las PÍLDORAS DEL DR. LOVETT

Las fiebres palúdicas son una enfermedad de la sangre. El germen o plasmodium de la fiebre palúdica entra directamente en la sangre y ataca sus células o corpúsculos. Al violento calor que reparte en todas las hueras del cuerpo, sucede una calentura rápida y extraordinariamente alta, casi siempre fatal, es la intensidad. Después se abren todos los poros de la piel y comienza el sudor, sudor sumamente copioso que inmediatamente corre por el cuerpo produciendo el nombre calórico, debilitado ya por las extremadas temperaturas de calor y de frío que preceden al pasar. Cuando el miasma palúdico existe en mucha abundancia, estos accesos de calor, que no son más que esfuerzos de la Naturaleza para expulsar el veneno se repiten diariamente, otras veces un día sí y otro no, o cada cuatro días ó a intervalos más largos; pero si se sostiene por mucho tiempo, arrebatan por último la vida al paciente. En gran número de enfermos el germen se desarrolla con lentitud produciendo las llamadas fiebres palúdicas crónicas; parece como si la Naturaleza no pudiera desahucarse del miasma a pesar de sus esfuerzos y la economía se va envenenando gradualmente, experimentando calambres violentos que recorren todo el cuerpo, sensaciones de terror, fiebre muy baja, lassitud y depresión del ánimo, cansancio continuo, etc. El bazo se hipertrofia formándose á veces en él un absceso. En poco tiempo el paciente cae en un estado de debilidad y marasmo terribles, acompañados de dolor de cabeza, trastornos del hígado, color cetrino del rostro, biliosidad, pérdida del apetito e indiferencia completa á cuanto le rodea. En los países llamados palúdicos, en los terrenos húmedos, en las orillas que vierten ríos, las tierras pantanosas llenan el aire con los miasmas palúdicos generados por las sustancias vegetales en putrefacción que tanto abundan en ellas; y en las poblaciones que en el estado de abandono, no poseen debidamente organizado y normal la aereación de las habitaciones y de las lavabos, estancadas producen las mortíferas emanaciones de las cloacas que, al ser aspiradas, envían en la sangre.

Las fiebres palúdicas, y sus agudas o crónicas, hez que con ellas se combaten el mal estado de la sangre. La indispensable destrucción de los gérmenes, para cuyo efecto son muy recomendables las Píldoras del Dr. Lovett, que actúan a la vez sobre el veneno y en muy poco tiempo de vuelven al exterior las fuerzas y la salud perdidas.

Sufrió de Fiebre Palúdica.

El testimonio que hemos recibido del talentoso cuanto simpático señor don Basilio Garcia de Ocaña, es prueba terminante de que las Píldoras del Dr. Lovett desalojan del sistema el veneno del Paludismo, dan carnes sólidas y fuerzas.

Si está usted sufriendo de paludismo ó de sus efectos, tome las Píldoras del Dr. Lovett metódicamente y con constancia, y es indudable que á debido tiempo figurará usted también en el vasto número de personas que se han curado con este gran purificador de la sangre.

La siguiente carta del caballero á que nos referimos, es una de las miles

SENSAPERSA

No Espere Ud. No Sufra. Impida Que Su Sistema Nervioso Se Agote.

Si sufre Ud. en secreto y está preocupado por el debilitamiento gradual de sus fuerzas nerviosas, que lo conducirán a la impotencia, vitalidad agotada, decaimiento prematuro, insomnio, memoria débil, palpitación del corazón, sensaciones de frío y ardor y cualesquiera otras indicaciones de agotamiento nervioso, no debe descorazonarse.

Su salud, y por consiguiente, su felicidad, regresarán muy pronto, si toma la Sensapersa. Las propiedades orientales de estas famosas pastillas, obran como una magia y le darán fuerza y bienestar. No se deje dominar creyéndose incurable. Pruebe Ud. la

SENSAPERSA

(anteriormente llamada Esencia Pura para los Nervios)

a nuestro propio riesgo. Una caja es suficiente en casos ordinarios, pero en casos mas tenaces de mucha duración garantizamos que un tratamiento entero de seis cajas dará resultados satisfactorios o devolvemos el dinero. No espere otro día. Tome inmediatamente la Sensapersa y se convencerá del cambio tan notable que se opera en su salud.

Sensapersa no contiene drogas nocivas. Le restituirá y rellenará las fuentes del poder vital, y le devolverá su energía potencial. Cada nervio, cada tisú recibe su debida parte de energía de la vida, y salud, fuerza y vigor siguen con toda certeza de causa y efecto.

THE BROWN EXPORT COMPANY Dept. 110, 24 Cortland St., New York, E. U. A.

Precisamente lo que Necesita la Piel de los Niños

La piel de los niños es muy tierna y se irrita fácilmente. Se debe usar un jabón que se adapte especialmente a las condiciones de esa piel.

Para el baño de los niños deberá usarse siempre el Jabón de Mennen y su maravilloso efecto se sentirá en el día y aliviará y le hará bien á sus tiernas y suaves carnes.

El jabón está científicamente preparado á fin de producir su gran valor antiséptico y sus maravillosos efectos calmantes.

Use el Jabón de Mennen para el baño del niño y verá Ud. los beneficios que puede ser en jabón.

No lo confunda con otros. Busque la famosa marca de Mennen.

Fabricado en los Estados Unidos Polvos de Mennen de Toledo, Ohio.

Jabón Boratado de MENNEN

GERHARD MENNEN CHEMICAL CO. Newark, N. J., E. U. de A.

ESTOMAGO

Curación de... por... de las enfermedades del estómago...

DISPEPSIA

Las necesidades... de los estómagos débiles...

Gets-It El Vencedor de Callos

Alivia el dolor instantáneamente...

TIRO SEGURO

Vermífugo del Dr. H. F. P... de la vejiga...

URÉOL DE Charles CHANTEAU

Remedio á base de Uréa... para las enfermedades de los riñones...

El Estado Debilitado

del estómago y del vientro... tribuye á la producción y desarrollo de las LOMBRICES en el organismo humano.

Si su hijo está sávido y macrado, es muy probable que tenga LOMBRICES.

Vermífugo del Dr. H. F. P... "TIRO SEGURO"

rápidamente estruye y expulsa las LOMBRICES, tonifica por completo el organismo.

De venta en todas las droguerías acreditadas.